

Hennef, 16.12.2011

## Jahresinformation 2011

Liebe Vereinsmitglieder,  
Liebe Freunde der Chronos-Waage,

unser Verein besteht nun seit über zwei Jahren. Einerseits konnten wir durch einige besonders engagierte Vereinsmitglieder sehr viel im abgelaufenen Jahr erreichen. Auf der anderen Seite braucht ein Verein aber auch manche Jahre um harmonisch zu wachsen, damit er dann anschließend stets für- und miteinander zum Wohle der Allgemeinheit tätig ist. Aus diesem Grunde hatten wir leider auch bisher nicht die Möglichkeit, Sie in das eine oder andere Projekt direkt mit einzubeziehen. Wir sind uns aber sicher, dass sich dieser Umstand in absehbarer Zeit nachhaltig verbessern wird.

Nun möchten wir Ihnen aber über einige besondere Aktivitäten unseres Vereines in diesem Jahr berichten:

- In diesem Jahr haben 8 Führungen durch die Chronos-Waagen-Dauerausstellung: „Gewichte, Waagen und Wägen im Wandel der Zeit“ und Erkundungen des Hennefer Waagen-Wanderweges stattgefunden. Hierbei wurden insgesamt über 500 € eingenommen. Diese wurden dem Förderverein des Carl-Reuther-Berufskollegs gespendet. Im Jahr 2012 freuen wir uns auf eine erfolgreiche Zusammenarbeit mit dem Berufskolleg.
- Wolfgang Euler hat sein Fachwissen über die Geschichte des Wiegens und Wägens nun den "Bizerba News" zur Verfügung gestellt und in den vergangenen drei Ausgaben, dieses in mehreren Sprachen herausgegebenen Firmenjournals, Beiträge zur Geschichte der Waage veröffentlicht. Hierbei wird er besonders von unserem Vereinsmitglied Heinz Weisser von der Firma Bizerba in Balingen, Zollernalbkreis und von Rebecca Glynn, der Geschäftsführerin unseres Vereins unterstützt. Die ersten vier Artikel dieser Geschichte sind diesem Schreiben beigelegt.
- Donnerstag, 24.03.2011, Mühle Drepper, Bochum-Wattenscheid: Abbau, Demontage und Transport einer Chronos-Waage G100 nach Hennef zu Peter Fassbender in Lichtenberg. Das Team bestand aus Werner Röhrig, Vincenz Limbach, Erwin Witte und Wolfgang Euler.
- Am 07.10.2011 besuchte Wolfgang Euler das Deutsche Museum in München, Herrn Dr. Christian Sicka, Kurator für Schifffahrt, Maß & Gewicht, Atomphysik und Zeitmessung. Kurz nach seinem Besuch erhielten wir am Donnerstag, den 13.10.2011 dankbar die freundliche E-Mail, dass es außerordentlich wünschenswert wäre, eine 10 kg Chronos-Waage im Deutschen Museum funktionsfähig zu präsentieren. Gerne werden wir diesem Wunsch natürlich nachkommen, sobald dies in München im Deutschen Museum realisiert werden kann.

Vorgeschichte: Wolfgang Euler stand mit besonderer Unterstützung der Tourist Info Hennef wegen diesem Projekt bereits seit Freitag, den 01.07.2011 mit Herrn Dr. Sicka in Verbindung.

- Mit einer Klasse der Gemeinschaftshauptschule Hennef, Wehrstraße wurde die Schüler-Waagenrallye am 29.06.2011 im Beisein von unserem Bürgermeister Herr Klaus Pipke, eröffnet. Es gibt zwei Fragebögen, einen für Kinder bis zur vierten Klasse, der andere ist für Kinder ab der fünften Klasse. Wir arbeiten ständig daran, diese noch zu verbessern.
- An den nachfolgenden Tagen hatten wir ca. 60 – 70 Kinder in der Ausstellung: „Gewichte, Waagen und Wägen im Wandel der Zeit“ in der Meys Fabrik (Die gute Stube von Hennef) zu Gast:

Kita1\_Sankt\_Augustin\_Buisdorf\_Do.\_30.06.2011

Kita2\_Vogelnest\_Rosbach\_Windeck\_Mo.\_04.07.2011

Kita3\_St. Maria Königin\_Sankt\_Augustin-Ort\_Di.\_05.07.2011

- **Mittendrin...Nordrhein-Westfalen...voller Schätze!**



Montag, den 25. Juli 2011 - WE

Die Chronos-Waagen-Ausstellung: „Gewichte, Waagen und Wägen im Wandel der Zeit“ und der „Waagen-Wanderweg“ in der Stadt Hennef sind ein Schatz in NRW.

- Wir haben zu folgenden Museen oder Fördervereinen intensive und schöne Verbindungen: Verein für Metrologie – Maß & Gewicht, Herr Dr. Ulrich Brand, Pfarrer Philipp Matthäus Hahn Museum - Herr Rudi Keinath, Albstadt - Onstmettingen, Alte Wassermühle in Oelsitz bei Riesa an der Elbe - Herr Volker Hesse, Museum für Waage und Gewicht im Zollernschloss der Stadt Balingen sowie zum Stadtarchiv Balingen – Herr Dr. Schimpf-Reinhard.

Als Vorsitzender des Vereines danke ich besonders Herzlich Frau Rebecca Glynn, Patricia Diederich und Katrin Schwarz von der Tourist-Info der Stadt Hennef. Vieles wäre ohne ihre ausgezeichnete Unterstützung im Jahre 2011 nicht möglich gewesen. In diesen Dank schließe ich sehr gerne und ganz besonders auch unseren Herrn Bürgermeister Klaus Pipke, seinen Pressesprecher, Herrn Dominique Müller-Grote sowie die Stadt Balingen – Schwäbische Alb - mit Herrn Oberbürgermeister Helmut Reitemann und der dort ansässigen Firma Bizerba, mit ein.

Ihnen allen und Ihren Familien wünschen wir nun Frohe Weihnachten und eine etwas ruhige und entspannende Zeit in den Tagen zwischen vergangenem und Neuem Jahr.

Für das Jahr 2012 wünschen wir Ihnen viel, viel Gesundheit, Glück und Erfolg auf dem weiteren Weg durch die Zeit. Und bleiben Sie uns bitte stets gewogen.

Wolfgang Euler  
1. Vorsitzender

Rebecca Glynn  
Geschäftsführerin